

リベラル成田

Liberal Narita 第58号



伊藤竹夫



大和義己



海保茂喜



油田 清

私たち、党派を超えて市政発展のため、市民と共に活動します。

発行 / 令和3年11月 成田市議会 会派リベラル成田

連絡先 / 議会事務局内 花崎町760

成田市の財布事情 令和2年度 決算認定

コロナによる成田市財政状況

令和2年度の一般会計歳入歳出決算額は、歳入840億1,280万円、歳出795億604万円です。通常の年度とは違い、新型コロナウイルス対策として、市民一人当たり10万円を支給した特別定額給付金をはじめとする多額の国庫補助金等が含まれたため、大幅に決算規模が膨らんでいます。借金の度合いを示す将来負担比率は、令和元年度の77.3%から86.7%となっています。

注記：将来負担比率とは、自治体が将来的に負担すべき借金の残高が標準財政規模に対して、どの程度かを示すもので、この比率が、早期健全化基準である350%以上になると早期健全化計画の策定が義務付けられます。

コロナ対策として市税の納付に徴収猶予を適用！

市税の収入未済額が約15億円となり、令和元年度より約6億円増加していますが、その要因は、新型コロナウイルス感染症の影響により、事業収益等が減少し納付することが困難な納税者に対して徴収猶予制度を適用し、本来、令和2年度中に納付される分が未納となっていることによるものです。



年々増加するふるさと納税寄附金！

寄附金額が約1億6,317万円と2倍になりましたが、増加した理由は、返礼品としてうなぎやサツマイモなどの本市の特産品のほか、人間ドックや機内食など、本市独自の返礼品を取り入れたことに加え、令和2年度からの新たな取組として、前年度の寄附者に対して、寄附金を活用した事業の実績報告を行ったことにより、リピーターの獲得につながったことが考えられます。

農地集積による農業経営の強化！

農業経営強化対策推進事業について、農地中間管理機構を通じた農地の貸し借りを対象に新設された農地集積促進事業補助金は、貸し手148人借り手58人の合計206人に対し961万2,16円の補助を行うことで、より一層の農地の集積が図られました。



分別の見直しでリサイクルを促進！

雑がみ保管袋の配布およびプラスチック製容器包装の収集回数を増やしたことによる効果は、雑がみを含む段ボール類の収集量は、対前年度比で雑がみ保管袋の配布前が約9%の増加に対して、配布後は約11%に増加し、プラスチック製包装の収集量は、対前年度比で約31%増加していることから、これまで可燃ごみとして処理されていた資源物の分別が図られました。



リサイクル率 (単位: %)	平成29年	平成30年	令和元年	令和2年
	12.1	17.1	16.9	19.2

トピックス

● キャッシュレス決済で市民の利便性が向上

キャッシュレス決済の利用者が急増していることから、市民の利便性の向上を図るために、令和2年7月から本庁舎および出先機関の一部窓口で、クレジットカード(VISA・JCBなど)や、電子マネー(WAON・Suica・nanacoなど)によるキャッシュレス決済を導入しました。

● 24時間365日、本が読める電子書籍サービスを開始

成田市図書館では、電子サービスを開始しました。電子書籍サービスは、スマートフォンやパソコンなどから、24時間365日いつでも書籍を借りて・読んで・返却することができるオンラインサービスです。

成田市に在住・通勤通学されている方が利用可能ですが、利用の際は図書館の利用カードと専用パスワードが必要となります。



● 成田で2つの構想駅の需要予測調査を実施

成田空港の更なる機能強化や国際医療福祉大学成田病院の開院など、本市を取り巻く社会情勢の変化を踏まえ持続可能なまちづくりを推進するため、(仮称)吉倉駅および(仮称)土屋駅の実現に向けた取組を進めています。

需要予測調査の1日当たりの乗降人員が、(仮称)吉倉駅1万3,700人・(仮称)土屋駅4,000人という結果を踏まえ、新駅設置の具体化に向けた課題等の整理を行い、需要予測調査から読み取れる傾向を踏まえた上で実行することが重要です。

走る市議会！

◆JR成田駅西口・赤坂センター地区整備調査特別委員会を設置 (9月議会)

JR成田駅西口では、官民連携による駅前にふさわしい、にぎわいの創出や施設の整備に取り組んでいます。また、赤坂センター地区では、中央公民館や図書館本館を含めた公共施設のあり方などの基本的な整備方針の検討が始められています。



提案時のイメージ図のため変更の場合あり

これらの施設整備に当たっての諸課題について調査・検討を行うため、8名の委員をもって構成する特別委員会が設置されました。

編集後記 オリンピックで、成田市出身の橋本大輝選手は体操で金メダルと銀メダル、並木月海選手はボクシングで銅メダルを獲得しました。お二人の日々の努力に敬意を表します。おめでとうございます。オリンピック・パラリンピックの開催については、「国民への周知をしていただき、コロナの感染対策を確実に行っていれば、もっと気持ちよく開催できたのではないか?」と思うのは私だけでしょうか。(よしみ)

